

LA FIDELIDAD CASTELLANA

Esto fidelis usque ad mortem, et dabo tibi coronam vitæ. (APOC. CAP. 2, V. 10.)

DIARIO TRADICIONALISTA.

Se fiel hasta la muerte y te daré la corona de la vida.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Administracion de este periódico:

CENTRO CATÓLICO, *Lain-Calvo*, 16.

Forma de pago:—En libranza del giro mútuo ó letra de fácil cobro, á la órden del Director del CENTRO CATÓLICO ó en sellos de franqueo ó del timbre móvil para recibos. En este caso en carta certificada.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS á precios convencionales.

Grandes rebajas á nuestros suscritores y abonados.

Precios de suscripcion:

EN TODA ESPAÑA.....	Tres meses 3 ptas. 75 cénts.
	Seis id. 7 id. 50 id.
	Un año 15 id. 30 id.
ULTRAMAR Y EXTRANJERO. Un año	30 id. 30 id.
Número suelto 10 céntimos.	

SE DA EL TRASPASO DE ESTA TIENDA, y en virtud de la desgracia ocurrida, me hallo dispuesto á hacer gran rebaja en todos los géneros.

Tienda de Comestibles de Cayo Ruiz, calle del Cid, núm. 8.

SE ARRIENDA Ó TRASPASA UNA tienda con juego de bolos cubierto, en la calle de Salas núm. 4. En el mismo local darán razon.

GRAN DICCIONARIO CLÁSICO DE la lengua española, por Domínguez.

Se halla de venta en la librería del Centro Católico, uno que consta de dos grandes tomos en folio, décima cuarta edicion, en muy buen uso, forrado en magnífica pasta.

Por circunstancias especiales de su dueño, se dará en mucho menos de su valor.

COLECCION

DE

Sermones, homilias y panegíricos, obra original, escrita

POR EL DR. D. ZACARIAS METOLA Y CUENDE, CA-NÓNIGO LECTORAL DE LA SANTA IGLESIA METROPOLITANA DE BURGOS.

Cuatro tomos: en rústica 13 pesetas, en pasta 16.

Los pedidos al autor, añadiendo una peseta 50 céntimos para franqueo y certificado.

Otro homenaje al Doctor Sardá.

Recibiólo espléndido y preciadísimo nuestro insigne amigo, hace pocos días, de parte del clero de la Diócesis de Barcelona, el cual queriendo felicitar á su ilustre compañero y hermano por la honra que ha recibido con la aprobacion y aplauso que mereció su célebre libro *El Liberalismo es pecado*, de la Sagrada Congregacion del Indice, y mostrarle la conformidad en que se halla con la sana doctrina en él contenida, le ofreció solemnemente un rico álbum que contiene la adhesion y felicitacion de 780 sacerdotes de esta Diócesis.

Al acto de entrega asistió una numerosa comision de eclesiásticos, así de esta ciudad como del Arciprestazgo. Uno de los mas antiguos y venerables párrocos de Barcelona dirigió al Doctor Sardá un sentido discurso, despues el Rdo. señor Castells leyó un soneto en castellano, el Rdo. señor Campás una oda en catalán, concluyendo el acto con un expresivo discurso en que el Doctor Sardá dió las gracias á todos por su magnífica demostracion.

Está el álbum ricamente encuadernado en piel de Rusia, de color pardo, con sencillos filetes dorados entre los relieves que rodean las tapas. En el centro, sobre un fondo calado de plata oxidada, de gusto egipcio, se destacan las grandes letras iniciales del nombre y apellidos del Dr. Sardá, artísticamente entrelazadas, de relieve, conteniendo la S del medio, á manera de cinta, el título del libro de oro aprobado dos veces y alabado por la Sagrada Congregacion del Indice.

Cuatro grandes clavos de plata oxidada sobre una rodela de oro completan la decoracion severa de la cubierta. Los broches que cierran el libro son de oro y plata.

Al abrir el album se observa que las tapas tienen mas grueso que las en-

cuadernaciones ordinarias, y es porque en el interior de estas tapas guardan los autógrafos de las firmas que van copiadas en letra redondilla en el cuerpo del album.

Estos autógrafos van repartidos entre las dos tapas y quedan cerrados por unas puertecitas con goznes imitados por dibujos dorados grabados en el moaré morado que forra las cubiertas. Sobre estas tapas ó puertas interiores se lee en caracteres góticos dorados esta palabra: «Autógrafos.»

En la anteportada se ve una sencilla cinta ú oriflama de caligrafía con estas letras en su centro: A. M. D. G.

En la portada se ve otro trabajo caligráfico primoroso, ejecutado con gran limpieza. Es la dedicatoria dividida en tres partes. En la parte superior, sobre un grupo de hojas, se lee: AL RDO. PBRO. DR. D. En el centro de la página se ve una grande F de mucho adorno, y en los travesaños de la letra el resto del nombre y apellidos. Y en la parte interior, sobre un fondo de rasgueados caligráficos, se lee: EL CLERO DE LA DIÓCESIS DE BARCELONA.

A esta página sigue la que contiene el Mensaje que le dirigen los que firman el álbum, escrito á mano en letra versalita, cuyo tenor es el siguiente: Al Dr. D. Félix Sardá y Salvany, Presbítero.

«Queridísimo compañero: falta inexplicable seria en vuestros hermanos en el sacerdocio no asociarse al unánime entusiasmo con que los verdaderos católicos, rebosando júbilo santo, celebran el señaladísimo triunfo conseguido por vuestra insigne obra: *El liberalismo es pecado*.

«Denunciada, y con repetida instancia, ante el alto tribunal á quien el Vicario de Jesucristo confiado tiene el conocer y juzgar de la ortodoxia de la palabra escrita, despues de maduro exámen, aquel ha pronunciado su fallo; fallo que es la aprobacion completa, explícita, terminante, decisiva de vuestro opúsculo, tanto en su fondo como en su forma.

«Y la doctrina por vos magistralmente expuesta, por la Sagrada Congregacion del Indice del modo mas satisfactorio aprobada, es la misma doctrina que nosotros siempre hemos profesado, constantemente defendido, y que desde hoy, con centuplicada decision, proclamaremos como la única salvadora de la sociedad, por lo mismo que es completa antítesis del abominable liberalismo en todos sus grados y matices.

«Con esto bien comprendereis cuan de corazón os felicitamos, ya que el triunfo de vuestra obra admirable es triunfo de nuestros principios sociales, de nuestras arraigadas convicciones, y digámoslo muy alto, de nuestra católica intransigencia. Partícipes, pues, de vuestra cumplida satisfaccion en el día del triunfo, así como lo fuimos de vuestras amarguras en los días de prueba, permitid, compañero muy querido, que pretendamos gozar algo

de la gloria grande que justamente os cabe por las palabras laudatorias con que os ha honrado la Sagrada Congregacion del Indice, toda vez que hermanos vuestros somos además de serlo por el vínculo general del sacerdocio, por el especial de pertenecer todos á una misma diócesis, pudiendo gloriarnos de tener á vos, que sois admiracion de propios y estraños, por vuestro preclaro talento, á la par que vuestras cristianas virtudes, mayormente de las que con ocasion de vuestra esclarecida victoria habeis sabido dar tan edificantísimo ejemplo.

«Recibid, pues, este fraternal y congratatorio mensaje, que os lo mandamos con toda el alma; y bien sabeis que á él se adhiere todo el clero catalán, todo el clero español, que, gracias á la Misericordia divina, forma un solo corazón y una sola alma para amar y defender la verdad íntegra y pura, para aborrecer y rechazar los errores liberales, francos, ó solapados, mansos ó fieros, en todas sus fases, en todas sus evoluciones y con todas sus hipótesis.

«Roma ha hablado ya de un modo concreto y categórico y preciso aprobando completamente vuestra obra incomparable que no deja al liberalismo capa con que encubrirse, ni subterfugio por el que escaparse; esperemos, pues, y roguemos á Dios nuestro Señor, para que no haya católico que deje de abrir sus ojos á la luz de la verdad y conocer que verdaderamente el liberalismo es pecado.

«Barcelona y festividad de la PURIFICACION DE NUESTRA SEÑORA del año del Señor mil ochocientos ochenta y siete.»

Vienen luego los nombres clasificados por comunidades y parroquias, empezando el Cabildo de la Santa Basílica Catedral y por los beneficiados de la misma y de San Severo, y siguiendo las parroquias de Barcelona y los arciprestazgos y parroquias del resto de la Diócesis.

Este álbum va encerrado dentro de un estuche cubierto de chagrín negro, forrado de raso carmesí.

El platero que hizo los adornos es D. Manuel Belán y Gallego; el caligráfico que hizo las portadas y escribió el Mensaje y los nombres, el presbítero D. Pablo Ginestá, y el encuadernador, D. Federico Martí.

De todas veras felicitamos á nuestro insigne amigo el doctor Sardá por esta manifestacion casi unánime del clero diocesano, decimos casi unánime, pues solo unos 30 han dejado de firmar el álbum. Y felicitamos también á los iniciadores del pensamiento y á los que lo han secundado, porque es de gran edificacion ver la adhesion que prestan á la sana doctrina con tan excepcional solemnidad aprobada y alabada, porque demuestra la santa concordia en los buenos principios que reina en nuestro clero, y porque revela la simpatía y veneracion que á éste inspiran las altas dotes y grandes servicios que á la Iglesia consagra su

hermano y compañero, gloria del sacerdocio de esta Diócesis.

De (*El Correo Catalán*).

La Fidelidad Castellana.

MARTES 21 DE FEBRERO DE 1888.

EQUILIBRIOS.

Discutiendo *La Union* con un diario á quien llama semi-integrista, le recuerda que algunos personajes eclesiásticos han prohibido á los laicos lanzar excomuniones contra sus adversarios políticos y hacer calificaciones religiosas de sus doctrinas. Y el diario mestizo, actual poseedor de las costumbres farisáicas, con tanta severidad reprobadas por Jesucristo, imita la conducta de los odiosos fariseos que decían y no hacían; pues en el mismo artículo en que evoca dicha prohibicion combate al integrismo, llamándole *reducto laical y febroniano*, y á los integristas nos llama violadores de las instrucciones eclesiásticas, *introdutores en el campo de la Religion de la peste del febronianismo y del cesarismo laical*. ¡Fariseos! Dicen una cosa y hacen la contraria. Por los frutos se dan á conocer los enemigos mas peligrosos de la Iglesia y de la patria.

Acusa *La Union* á su colega de *equilibrista* y le dice con la mas estupenda frescura: «Basta de equilibrio. Hay que ser lógicos. O al vado, ó á la puente. O con el integrismo, ó con la Union católica. No cabe término medio ni expediente de conciliacion.» ¡Magnífico, bien por el diario mestizo! Basta de equilibrios. Hay que ser lógicos. Tiene razon y mucha razon, y le sobra razon al órgano de Pidal y servidor humildísimo de Cánovas. Hay que ser lógicos. Al vado, ó á la puente. O católicos íntegros, ¡ó liberales netos. No cabe término medio entre la política liberal, mestizo-conservadora, y la política íntegramente católica; no cabe expediente de conciliacion entre el Catolicismo y el liberalismo. Los equilibrios de *La Union*, si bien le proporcionan honras y provechos, han sido causa de muchas caidas y derrotas. O al vado, ó á la puente. O solamente liberales sin el aditamento de católicos, ó solamente católicos sin el reprochado apellido de liberales.

Respecto á su programa, dice el diario nestoriano que no es él de ningún partido político. Para estas gentes no rige, sin duda, el octavo mandamiento de la ley de Dios. Están en cuerpo y alma con el partido liberal conservador, le defienden á capa y espada, le ensalzan hasta las nubes, toman carteras, diputaciones, credenciales, de ese partido cuando está en el poder, votan con él, comen con él, piensan, habian y obran como Cánovas ordena que obren, hablen y piensen, y no obstante sale *La Union* diciendo con cínicó desenfado: «Nuestro programa no es el de...»

es la bandera del Papa, la bandera de la Religión.»

¡Fariseos! ¡fariseos! ¡fariseos!

La masonería y las asociaciones piadosas.

Sabido es que los altos poderes masonicos han dado á las lógicas la consigna de invadir todas las esferas de la vida católica para pervertirlas y corromperlas.

En una correspondencia de la *Venta piamontesa* encontramos estas instrucciones "Penetrad en todas partes: dad vueltas al rededor del rebaño católico y como buenos lobos coged al paso el primer cordero que se os presente.

Pero no os quiteis nunca la máscara guardaos de toda palabra impia ó licenciosa; guardaos bien de esto por el interés mismo de la causa. Conservad todas las apariencias de nombres graves y formales. Una vez hecha vuestra reputacion en los Colegios, Gimnasios, Universidades, Seminarios y Asociaciones, cuando hayais obtenido la confianza de todos, trabajad á la sordina, poco á poco. Es preciso *ahogar en todas partes el germen católico y cristiano*. Que nadie penetre vuestros designios. El mejor puñal para herir á la Iglesia es la corrupcion ¡adelante, adelante hasta el fin!,

Los masones cumplen á maravilla la consigna. Penetran en todas partes, todo lo invaden, y es difícil conocerlos. Toman la máscara de católicos, simulan piedad y caridad, asisten á las prácticas cristianas de las Asociaciones católicas, confiesan y comulgan, se muestran graves y formales, y se ganan en las juntas una reputacion de piadosos y caritativos que utilizan para sembrar la maldita semilla masonica. Ahora figurémonos que en las conferencias de S. Vicente hay algun socio activo, ú honorario, activo sobre todo, cuyas apariencias son de católico y de católico práctico, pero á quien la opinion pública señala como mason. Figurémonos que piden el ingreso y son admitidos en la Asociacion personas de ideas liberales avanzadas, que fuera de la conferencia combaten de palabra, ó por escrito doctrinas fundamentales y derechos inalienables de la Iglesia, personas que blasfeman, y escandalizan, quebrantando públicamente la ley de Dios y los preceptos de la Iglesia, obligando á trabajar en los dias festivos á sus operarios y á sus dependientes; ¿Qué aconsejará *La Union* á los católicos de esas Conferencias?

Puesto caso que el diario mestizo defensor tan ardiente de toda clase de uniones, aun las mas híbridas, de todo linaje de contubernios, aun los mas nefandos sostiene que en las Asociaciones católicas caben y deben ser admitidas todas las personas, sean cuales fueren sus opiniones liberales, con tal que se digan católicos ¿qué harian los nada escrupulosos *casamenteros* de *La Union*? ¿Qué deberán hacer los tradicionalistas, católicos de cabeza y de corazon, en los casos propuestos? ¿Expulsar ó pedir la expulsion de esas personas? Las teorías de *La Union* lo prohíben. ¿Deberán continuar asociados con esas personas? ¿Qué opina el diario de todas las uniones? Advertimos al órgano liberal-conservador que estamos haciendo historia, que hay ejemplares, y se dan casos. Esperamos la contestacion del diario mestizo, y repetimos que el liberalismo ó la Revolucion, ó la masonería lo invaden todo, y especialmente procuran invadir las Asociaciones católicas en cumplimiento de la consigna recibida de los altos poderes masonicos. Claro está

que tropiezan con gravísimas dificultades porque *no duermen ni dormitan los que tienen el encargo de vigilantes*, pero el demonio liberal y masonico cuenta con su pasmosa habilidad y con poderosos recursos que se multiplican cada dia por la indole y carácter de los tiempos en que vivimos.

La Congregacion de San Luis Gonzaga celebra los sábados á las seis y media de la tarde sus piadosos ejercicios en su Círculo de recreo, y su director, el señor Lectoral de esta Santa Iglesia Metropolitana, predicará al fin de los ejercicios un discurso sagrado sobre asuntos conducentes á la ilustracion y santificacion de los jóvenes.

La junta directiva acordó que se permita á los señores socios la entrada en el Círculo, y desea su asistencia.

Dice *El Liberal*: «Escriben de Logroño que se espera de un dia á otro que las costureras y modistas se declaren en huelga, á causa de que las monjas, adoratrices y siervas de María, trabajando á precios muy reducidos, les impiden ganar lo necesario para vivir.»

Eso probará á *El Liberal* que las monjas aventajan á las costureras y modistas en actividad, inteligencia y laboriosidad.

El Liberal debe aconsejar á esas hijas del trabajo que trabajen mas mejor y mas barato que las monjas, y vencerán ese impedimento que les priva de lo necesario para vivir.

Por falta de espacio no administramos hoy al periódico local de los sueltos, el chocolate que ayer le ofrecimos.

No se impaciente que mañana le haremos hueco para que cuanto antes pueda ir formulando cargos contra las Hijas de la Caridad.

DESDE PARIS.

19 de Febrero de 1888.

«Con otro triunfo como este.... me hundo» habrá debido decir para sí el gabinete de Mr Tirad en vista de la votacion de ayer en la Cámara. En efecto, la proposicion de ley sobre la inelejibilidad de los ministros, fué presentada ayer desde los comienzos de la sesion, habiéndose reclamado por sus autores la urgencia. Esta fué combatida por el Gobierno, que triunfó en este punto por una mayoría de diez y siete votos! Como se ve, el éxito casi no podia ser mas modesto.

Digamos con imparcialidad, sin embargo, que la proposicion sometida á la Cámara entrañaba numerosos defectos. Bajo la apariencia y el carácter de una disposicion general, ella se dirigia concretamente al caso particular del ministro de negocios extranjeros, y es absurdo pretender que se legisle para un solo individuo; bajo el punto de vista jurídico, estaba mal concebida, pues no se comprende en modo alguno una inelejibilidad intermitente y se hace doblemente incomprensible que, si existen inconvenientes para la candidatura aislada de un ministro en una eleccion parcial, esos inconvenientes desaparezcán en el momento de las elecciones generales, es decir, cuando otros seis ú ocho ministros presentan su candidatura respectiva en otros tantos departamentos.

Esto, en realidad, no es concebible, ni bajo el punto de vista jurídico ni en el electoral. De dos cosas una, en efecto: ó se tienen las condiciones requeridas para la elegibilidad, y si es elegible en todo tiempo; ó no se tienen, y en este caso la elegibilidad no existe nunca. En el régimen actual, no hay incompatibilidad entre las funciones de ministro y el mandato de senador ó de diputado. No podia, pues, crearse una incompatibilidad especial para monsieur Flourens.—Es posible, mas que posible, probable, que estas consideraciones diversas se presentaron al espíritu de muchos diputados en la sesion de ayer y contribuyeron sin duda alguna al fracaso de la demanda de urgencia.

El Gobierno, con todo, no puede jactarse de la pequeña victoria de ayer. Es, como si dijé-

ramos, una preparacion á la gran derrota que la espera cuyos primeros síntomas ya se vislumbran en lontananza.

El proceso de las condecoraciones.—La Audiencia de ayer en la cámara de policia correccional fué ya mas interesante que las precedentes, á causa de tratarse en la misma del asunto concreto de la condecoracion de Mr. Legrand, que en el curso del sumario ha dado lugar á tantos incidentes, empezando por haber motivado el relevo del juez de instruccion Mr. Vigneau y concluyendo por ser realmente el fundamento mejor basado que el tribunal ha encontrado para no dictar en favor de Mr. Wilson el auto de «no ha lugar» que todo el mundo esperaba.

Mr. Wilson, que tenia que responder á las diversas deposiciones de Mme. Ratazzi, demostró una sangre fria á toda prueba. Habló como hubiera hablado en la cámara de diputados defendiendo un informe que se le hubiera confiado en calidad de presidente ó individuo de la comision de presupuestos. Empezó manifestando que á Mr. Legrand no le conocia de otra cosa que por el interés que le habia demostrado en favor de su periódico *El Monitor de la Exposicion*, y en cuanto á Mme. Ratazzi dijo sin ambages que si esta habia mezclado su nombre en los tráficos que se perseguian, lo habia hecho porque, desaparecido el general D'Andlau, su protector, calculó que comprometiendo el nombre del yerno del ex-presidente de la república, los resultados del proceso serian menos funestos para ella.

Los testigos que sufrieron ayer interrogatorio parecia que se habian puesto previamente de acuerdo para dejar en buen lugar á Mr. Wilson. Confesemos que ese personaje está protegido por una buena estrella.—El asunto de los cinco mil francos devueltos por Mr. Ribandeau á Mr. Crespín por no haber éste obtenido la condecoracion prometida, era difícil de ser llevado á buen terreno, probado como estaba que dicha suma salió de los bolsillos de Mr. Wilson, sin que éste pudiera explicar satisfactoriamente al tribunal por qué habia hecho entrega de aquella cantidad nada despreciable, sin tomarse siquiera la molestia de hacerla figurar, como hombre ordenado, en sus libros. Todos los testigos, sin embargo, hicieron admirablemente la causa de Mr. Wilson, y el tribunal no pudo sacar nada en limpio como comprobacion concreta del punto que se trataba de investigar.

Que mas! La misma hermana de Mr. Legrand, que en cartas que obran en el sumario se quejaba amargamente de lo que habia costado á la familia toda la condecoracion, de su hermano, al ser interrogada ayer por el tribunal dijo que nada sabia y que solo estaba enterada de este asunto por la lectura de los periódicos.

Veremos como concluye esa ridicula comedia.

El empréstito de guerra alemán.—Telegrafian de Berlin en fecha de ayer, dando cuenta de la votacion que ha seguido á la segunda lectura del proyecto de gran empréstito de guerra en el Reichstag alemán. El diputado Mr. Gustave Johansen, del Slesvig del Norte, ha votado en contra, motivando su voto en la siguiente forma:

«Ni los motivos de la ley, ni las razones que ha aducido por adelantado Mr. de Bismarck, han podido convencerme de la necesidad ó de la oportunidad de esta ley. En cambio, tengo para mi que un reglamento de fronteras, que volveria á su madre patria las nacionalidades extranjeras incorporadas á Alemania contra su voluntad, es el único medio de mantener la paz del mundo.»

El temporal de nieves.—Desde el domingo puede decirse que no ha parado de nevar en París. Nieve y agua es lo que nos ha regalado la atmósfera, y el horizonte se halla tan cubierto y cerrado aun, que todo lleva trazas de seguir de la misma manera durante muchos dias. El temporal de nieves es, por lo visto, general en el centro de Europa, pues ayer nos decia un amigo nuestro que acaba de llegar de Hamburgo, que todo el trayecto recorrido desde aquella poblacion de Alemania hasta la capital de Francia es una inmensa sábana de nieve sin solucion de continuidad, con la particularidad de que no habia cesado de nevar ni un solo momento durante las veinte y cuatro horas de viaje recorridas.

Esta mañana se ha recibido de Valence el siguiente telegrama:

«Una espantosa catástrofe acaba de producirse en el collado de Romset, cerca de Die. La casa de refugio para los viajeros ha sido completamente destruida y arrastrada por una avalancha de nieve. Han desaparecido siete personas. El camino de comunicacion ha sido igualmente destruido.»

Corresponsal.

SECCION DE NOTICIAS.

Hemos recibido un ejemplar (que agradecemos) de la memoria leida en la junta general de accionistas de la sucursal del Banco de España en esta ciudad, celebrada el dia 19 del actual.

Por los datos que la misma contiene, se demuestra que, no obstante la crisis agricola é industrial porque atravesamos, el Banco ha estendido y multiplicado sus operaciones, en términos de haber conseguido durante el último año una veinte mil pesetas de ganancias sobre las realizadas en el anterior.

El aumento en las operaciones se observa tanto en las cuentas corrientes como en los depósitos efectos en custodia, etc.

En dicha junta fué reelegido para el cargo de Administrador, nuestro respetable amigo Sr. D. Isidro Plaza y Mazon á quien correspondia cesar en dicho cargo: le felicitamos.

El reverendo Obispo de Orense ha hecho un donativo de 10.150 pesetas á los establecimientos de beneficencia de aquella capital.

De los diferentes locales en que se verificó el domingo pasado el baile de Piñata, nos dicen que apenas hubo alguno en que no concluyeran con riñas.

No nos llama la atencion, lo que si nos extrañaria que esta clase de espectáculos se verificasen alguna vez en paz.

S. E. I., nuestro venerable Prelado, celebrará, Dios mediante, órdenes generales en los dias 16 y 17 del próximo Marzo, quinta semana de Cuaresma.

Los aspirantes á ellas presentarán sus solicitudes en forma hasta el final del presente mes.

Los exámenes darán principio el dia 1.º de Marzo, y los santos ejercicios espirituales el dia 7 del mismo por la tarde.

Aplaudimos como nuestro colega *El Papi-moscas*, los levantados pensamientos de los Municipales, que se proponen instalar en esta Ciudad una fábrica de tabacos, igual á la de S. Sebastian que, segun el citado Colega, daria ocupacion á mas de 1.500 obreros, aparte de otras muchas ventajas, que se hallan intimamente relacionadas con la instalacion de la referida fábrica.

En esto como en todo aquello que redunde en interés de nuestra amada poblacion nos tendrán siempre de su parte todos cuantos á ello contribuyan.

Desearemos que la Comision encargada de evacuar este tan importante asunto, en lugar de obstáculos encuentre el apoyo de cuantos se precien de burgaleses.

Ayer tarde á las cuatro se administró el Sagrado Viático á la esposa del conocido Abogado, y propietario de esta poblacion D. Julian Casado.

Deseamos á esta señora el mas pronto y eficaz restablecimiento.

Sigue el temporal de nieves en toda la comarca del N. y N. O.

Es tanta la cantidad de nieve que ha caido en algunos puntos de esas regiones, que se hace imposible el paso de los trenes, á pesar de todos los esfuerzos de las compañías y de los pueblos.

Segun costumbre de esta diócesis, el cumplimiento pascual dará comienzo la tercera dominica de cuaresma, y terminará la cuarta despues de Pascua.

Todos los Sres. Sacerdotes que estén habilitados con las correspondientes licencias ministeriales en esta Archidiócesis, quedan facultados, durante este tiempo para absolver de reservados Synodales, segun disposicion de S. E. I.

Hace dias dimos cuenta de un robo verificado en Nava de Roa, y del que en los primeros momentos no pudimos dar detalles; hoy la pluma se nos cae de las manos al referir la

crueldad inaudita con que martirizaron al boticario de dicho pueblo los ladrones; que más merecen el título de héroes.

Segun nos escriben del mismo pueblo, el día 8 del actual, á la una de la mañana, se presentaron diez ó doce hombres en la casa de dicho funcionario, pusieron una escalera, y rompiendo con una hacha el balcón, entraron en la habitación despues de transcurrido mucho tiempo, y de dar multitud de golpes para abrir, sin que á pesar de todo, ningun vecino del pueblo se moviera de su casa.

El boticario y regente se despertaron con el ruido, y el primero se disponia á marchar por una puerta trasera, pero tres de los ladrones que se hallaban en aquel sitio lo ataron y subieron arriba, mataron un gallo y algunas gallinas, y las cenaron con mucha calma.

Pidiéronle despues al boticario el dinero, y fuera porque no lo tenia, ó porque no queria dárselo, lo martirizaron cruelmente, dejando todo su cuerpo hecho una llaga: le pegaron un tiro en una oreja, le dieron una puñalada en el cuello, y al ir á pegarle otra, puso la mano y le cortaron los dedos; le desnudaron y arrastraron por toda la casa y hasta por la carretera; despues le quemaron el vientre y el costado, y para despedida le bajaron al corral, le taparon con leña, y le pegaron fuego; pero, fuera porque la leña estaba húmeda, ó porque el último que salió, segun dicen, lo pegara una patada, el resultado fué que no ardió.

Se cree que los ladrones y asesinos sean del pueblo, pues ya tienen ocho presos, y siguen haciéndose prisiones en el pueblo y alrededores.

El boticario, que cuando nos escriben, aun no habia muerto, declaró á cuatro ó seis: á otros tambien han declarado la criada y el regente.

Hay probabilidades de que se aclare este horroroso crimen.

Hemos oido quejarse á algunas mujeres que acuden por agua á la fuente de la Flora, de que los hielos hacen inaccesible el paso, siendo ya varias las caídas y no pocos los cántaros que se han roto en dicho sitio.

Antes que suceda alguna otra desgracia mayor, bueno será que la policía urbana gire una visita á la referida fuente, aunque para ello tenga que descuidar algunos momentos los paseos de la ciudad.

Entre las cosas mas convenientes nos parece se debe dar la preferencia á la mas necesaria y útil.

En Aracena se celebrarán el día 23 solemnes honras fúnebres por el alma de las víctimas de los sucesos de Rio Tinto.

El lunes último embarrancó en el puerto de Palamós el bergantín francés *Adelina*, perdiéndose el barco y el cargamento que consistia en carbon.

La tripulacion compuesta de ocho hombres, se salvó.

Acerca del temporal vemos los siguientes telegramas.

Santander 19.

Sigue nevando con viento Norte hácia Reinosa. Situacion trenes correos la misma. Viajeros atendidos, habiendo regresado algunos. Máquinas exploradoras han podido llegar esta noche á Quintanilla.

Se confía que quizás sea posible abrir paso á los correos.

Palencia 19.

El tren correo descendente de Santander, núm. 61, se halla detenido en Alar por causa del temporal de nieves.

Bilbao 19.

Continúan los trabajos con gran dificultad, por ser cada vez mayor la altura de la nieve, que pasa de un metro en la vía y tres en los desmontes.

El temporal arrecia y sigue nevando, dejando de circular los trenes.

Un telegrama de San Sebastian dice que el tren mixto núm 21 está detenido en Legorreta á causa de un desprendimiento de tierras ocurrido en el kilómetro 585.

Serán necesarias cuatro horas para dejar expedita la vía.

La Guardia civil ha encontrado en el camino de Loja el cadáver de un mulo cargado de pescado y junto á él algunas prendas. A un kilómetro de distancia fué hallado en un pozo

el cadáver del conductor de la caballería, Antonio Berrocal, vecino de Archidona, con señales evidentes de haber sido asesinado.

Nada más se sabe acerca de este crimen.

El vecindario de una aldea aneja á Carboneros de la Mesa, ha tenido la desgracia de que se presentara en el lugar un perro hidrófobo y mordiera á muchos animales, entre ellos no pocos de su raza; pero aunque alarmados los vecinos no se turbó su entendimiento hasta el punto de no buscar el remedio, y se dirigieron á un *salvador* que vive en Bailén á costa de la *estulticia* de sus creyentes.

Este sujeto fué á la aldea, hablo un rato con los animales mordidos (no se sabe lo que les dijo, pero si que se entendieron), y cobró 240 reales por su trabajo, que los vecinos aprontaron por suscripción.

El día 18 ocurrió un desplome en uno de los cimientos que se están haciendo en la terminacion de la carretera de Ribarroja (Valencia) al empalme con las de la Cabrillas, para la colocacion de los estribos del puente en construccion, resultando muerto un niño de 11 años, y herido en la pierna derecha un joven.

Dicen de Gandesa que en aquella ciudad se han falsificado unas diligencias judiciales, guiados sus autores por el móvil de ganar un pleito perdido. El ofendido, que es el abogado defensor de la parte perjudicada, se querrela contra el juez de primera instancia, contra el juez municipal, contra el actuario y el procurador. A este efecto se ha instruido ya el necesario ante juicio en la Audiencia de Tortosa.

En algunos olivares de la provincia de Málaga se ha presentado una nueva plaga, que consiste en un insecto negruzco, bastante roedor y que se multiplica con extraordinaria rapidez.

Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto que sea 150 el número de plazas de alumnos que en Julio próximo habrán de cubrirse en la Academia general militar.

Los telegramas que se reciben de Suiza anuncian que las comunicaciones están interrumpidas en un gran número de puntos por efecto de las nevadas extraordinarias que han caído en aquella poblacion.

En Granbunden no se puede hacer el servicio de correos ni aun por peatones. Lo mismo sucede en el Simplon.

En el Jura han caído enormes masas de nieve sobre la línea férrea, bloqueando el tren expreso de París á Berna.

La difteria ha tomado tal incremento en Baeza (Jaen), que la autoridad ha ordenado el cierre de las escuelas. Solo en un día, segun dice *El Clamor del Pueblo*, fueron invadidos por tan terrible enfermedad cincuenta niños, y son muchas las defunciones.

Dicen de Málaga que en la sierra Egea, centro de los anteriores terremotos, suele escucharse de vez en cuando un sordo rumor que algunos dias llega á ser imponente.

Personas que han pasado recientemente por allí aseguran haber advertido que la comocion del suelo, aunque bastante imperceptible, es constante en aquella parte, como si la tierra se estuviera moviendo perpétuamente.

El ministro de Hacienda ha presentado al Congreso los diversos proyectos rentísticos que tenía preparados y se venían anunciando y se refieren á la rebaja en la contribucion territorial, á la reforma del impuesto de consumos, á la modificacion de las cédulas personales y á las loterías.

El proyecto de rebaja de las contribuciones establece que la riqueza pecuaria contribuirá con los mismos tipos que la rústica, 15' 50 y 20' 25 por 100, y respecto á la urbana, continuará pagando á razon de 17' 50 y 23 por 100.

Los recargos que sobre las cuotas del Tesoro tienen derecho á percibir los Ayuntamientos para atenciones municipales, dejarán de percibirse por éstos refundiéndose con aquellas en una cuota única que percibirá la Hacienda.

El valor de las cédulas personales se aumentará con un recargo de 100 por 100 para el Tesoro, y los Ayuntamientos no podrán imponer recargo alguno, estando obligados los individuos no cabezas de familia de ambos sexos mayores de 14 años á proveerse de cé-

dula personal, de la clase inferior en dos grados á la que corresponde al cabeza de familia.

Los Ayuntamientos de las capitales de provincia y puerto de Carlagana, Gijón y Vigo, así como los de las demas poblaciones que tengan 30.000 ó mas habitantes, obtendrán en los cupos que tienen asignados ó concertados por el impuesto de consumos una rebaja igual á la suma del 16 por 100 que sobre las cuotas de las dos espresadas contribuciones directas podrian imponer y de la cantidad que en el último año les haya correspondido por los recargos sobre las cédulas personales hechas efectivas por la Hacienda.

Los Ayuntamientos de las referidas poblaciones que no tienen celebrado concierto, y en las que está arrendado directamente el impuesto por la Hacienda, percibirán, sobre la parte que por sus recargos les corresponda, el importe de las cantidades espresadas en el párrafo anterior, el cual se considerará baja en el cupo del Tesoro.

Se rebajará en un 45 por 100 el importe de los encabezamientos forzosos de los Ayuntamientos de las poblaciones no comprendidas anteriormente, cuyos cupos por el impuesto de consumos son obligatorios con arreglo á las leyes vijentes.

La rebaja que corresponda hacer en los cupos de consumos, se realizará sobre el importe de estos cupos, con deduccion del tanto fijado por consumo de sal, con arreglo á la ley de 16 de Junio de 1885, el cual queda inalterable.

Los cupos por consumos que resulten á todas las poblaciones despues de verificadas las deducciones de que tratan los artículos procedentes tendrán el carácter de provisional, interin se lleva á cabo una revision general de los mismos, con arreglo á diferentes reglas que se determinan en el proyecto.

Entre las reformas figura la mas importante la de volver al Estado la recaudacion directa de las contribuciones.

Un importante personaje marroquí, Sid Mahomet ben-Siiman, que se halla al servicio del emperador de Marruecos, y que habia ido á pasar unos cuantos dias á Granada, ha sido robado en la casa donde se hospedaba, llevándose los ladrones 10.000 reales en monedas de oro inglesas y españolas y 1.000 en piezas de 20 reales, segun leemos en *El Defensor*.

Sid Mahomet, despues de un mes de residencia en aquella capital andaluza, trató de tornarse á la corte marroquí el domingo, y al efecto, el viernes último salió á despedirse de algunas distinguidas familias con quienes habia hecho relaciones de amistad durante su corta estancia en Granada.

Cuando volvió á su domicilio, á las seis y media de la tarde, encontró fracturados dos cofres, faltando de ellos un taleguito que contenia los referidos 11.000 reales y una chaqueta de uniforme militar con galon de oro y distintivo de comandante del ejército del sultan, grado que parece ostenta el personaje de que se trata.

Cuando éste se apercibió del robo de que habia sido víctima, se llevó las manos á la cabeza exclamando: «Dios mio, Dios mio!» al mismo tiempo que se dirigia á su dormitorio, donde cayó en el lecho, presa de un violento ataque epiléptico, cuyas consecuencias las sufrió tambien el joven D. Cristóbal del Castillo, hijo de una de las mas distinguidas familias de Granada, el cual habia acompañado á Sid Mahomet hasta su casa.

Como detalles curiosos, diremos que el individuo de que se trata, al llegar á Granada, se presentó en la redaccion de *El Defensor* para que rectificasen una noticia á él referente, y entonces dijo que se llamaba Meyer August, que era cristiano y casado con una joven granadina, con arreglo á los preceptos del cristianismo, sin embargo de todo lo cual se hallaba al servicio del sultan, que le dispensaba cierta confianza.

De modo que el nombre de *Sid Mahomet*, si esto es exacto, será un pseudónimo adoptado para el desempeño del cargo que ejerce cerca de S. M. scheriffina.

Sid Mahomet ó Meyer August, pues parece que es inglés este sujeto, entregó 20 duros á una de las comparsas que recorrieron las calles de Granada durante el Carnaval, y un duro á cada uno de los numerosos postulantes de la estudiantina.

TELEGRAMAS.

Madrid 20 (6 50 t.)

En el salon de conferencias hay extraor-

dinaria animacion, tanto los amigos del señor Puigcerver como los del Sr. Gamazo, trabajan con ardor *pro domo sua*. Los demócratas han manifestado que en vista del jiro que ha tomado el asunto no tienen otro remedio que votar la candidatura del ministro de Hacienda. Los conservadores presentan candidatura propia. Los siete candidatos se han reunido para tomar acuerdos. Los diputados de la union republicana se han reunido en una de las secciones, acordando en definitiva no tomar parte y abstenerse de intervenir en las secciones.

Madrid 20 (8' 10 n.)

D. Cayo Lopez y Fernandez Soria, manifestaron al Sr. Gamazo que no pueden formar parte de la candidatura regionalista. El diputado republicano Sr. Muro votará á favor del Sr. Gamazo.

Madrid 20 (8' 15 n.)

Reunidos los conservadores acordaron que el Sr. Pidal se avistara con el Sr. Gamazo. Pidal pidió explicaciones acerca del programa económico que sostenia, con objeto de que el partido conservador supiera lo que iba á votar, en virtud de que nunca podia hacerlo con una cosa desconocida para ellos. El Sr. Gamazo contestó: que no queria alianzas, porque no desea derrotar al Gobierno ni introducir disidencias dentro del fusionismo. Lo que yo quiero, dijo el Sr. Gamazo, es cumplir mis deberes para con mis electores y aparecer como víctima de la integridad de mis principios. El señor Pidal se apresuró á dar cuenta á sus amigos del resultado de la conferencia acordando entonces los conservadores presentar candidatura cerrada.

Madrid 20 (9' 15 n.)

La candidatura disidente sufrió á última hora una modificacion; el Sr. Montalvo sustituyó al Sr. Ramos Calderon, y el Sr. Gamazo á Fernandez Soria, y el Sr. Osorio á D. Cayo Lopez. Este cambio lo ha motivado el que los Sres. Ramos Calderon, Lopez y Fernandez Soria han determinado votar la candidatura ministerial.

Madrid 20 (9' 55 t.)

El señor ministro de Fomento, amigo íntimo del Sr. Gamazo, ha desautorizado á éste públicamente en el Salon de conferencias manifestando que la actitud de su amigo es una falacia política que no tiene nombre.

Madrid 20 (9' 35 n.)

El Sr. Cánovas ha manifestado á sus amigos políticos que concedia mas importancia á la derrota del Sr. Gamazo que á la del gobierno, en su consecuencia votarán contra los disidentes.

Madrid 20 (10' 10 n.)

El nuevo embajador de Italia en esta Corte ha presentado hoy sus cartas credenciales á la Regenta. Entre ambos se han cambiado los discursos de rúbrica.

A. Madrileña.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del dia 22 de Febrero.

La Cátedra de San Pedro en Antioquia y Santa Margarita.

Antioquia fué una de las primeras ciudades en donde San Pedro predicó el Evangelio, despues de la dispersion de los Apóstoles. Gobernó aquella Iglesia siete años, en los que convirtió á casi toda la ciudad. En memoria de haber tomado en este dia posesion de su obispado, la Iglesia celebra esta festividad.

CULTOS. En la misa conventual de la Catedral predicará D. Juan Garcia Crespo.

En las parroquias de S. Pedro de la Fuente y S. Pedro y S. Felices se celebra á las diez misa solemne y sermón en honor de su Santo titular. Predicará en la primera D. Juan Anton y en la segunda D. Rafael Mur.

El Aceite de Hígado de Bacalao fresco de Hogg, contiene casi el doble de principios activos que los aceites de bacalao del comercio, y no tiene ninguno de sus inconvenientes de sabor ni de olor. (Informe del Sr. Lesueur, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de medicina de Paris.)

GRAGEAS SAEZ.

Recomendadas por los especialistas, curan radicalmente las Irritaciones, Catarros, Gonorrea, Estrecheces, Flujo b'anco, Incontinencia de orina, Derrames seminales, y toda clase de Flujos de las vías urinarias.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y C.² y Dr. Saez, Barcelona. Frasco con 100 grageas 3 pesetas.

BURGOS: Imp. Católica, Huerto del Rey 13.

ARRIENDO O VENTA DE LOS BAÑOS DE ARLANZON.

Bajo los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaria de la Sociedad, casa de D. Gregorio Pineda en Burgos, procede á arrendar ó vender la Compañía propietaria el balneario y la fonda de este acreditado establecimiento, sito en la villa de su nombre á 20 kilómetros de la espresada Capital, con una pintoresca carretera.

Sobre la virtualidad de estas aguas es ociosa toda ponderacion, sabiéndose que su principal componente es el poderoso azoe, que tantas enfermedades remedia.

NOTA DE LOS GASES DESPRENDIDOS DE DICHAS AGUAS ESPONTÁNEAMENTE.

Composicion de la mezcla gaseosa, referida á 100 partes.

	C. Cubicos.
Ácido carbónico.	4,57
Oxigeno.	1,62
Nitrógeno.	93,81
Mezcla.	100,00

JOYA MEDICINAL

aguas minerales naturales
DE

CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfatado-sódicas, hiposulfitadas
UNICAS DE SU ESPECIE CONOCIDAS

Han obtenido cinco medallas de oro, cuatro diplomas de honor
AUTORIZADAS POR LOS GOBIERNOS DE ESPAÑA Y FRANCIA.

Son Purgantes, Depurativas, Anti-biliosas, Anti-herpéticas, Anti-escrofulosas y Anti-sifiliticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR
AL PÚBLICO EN GENERAL.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base, de 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, como duperativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicacion racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto, hasta el dia, y siendo solo las que se llaman ó dicen sus similitares simples purgantes irritantes, fijese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos os medios posibles y consulte sobre ello á los mas conocidos Médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA.

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al dia; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se venden en todas las Farmacias y Droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas Aguas, dirigirse

R. J. CHAVARRI, ATOCHA, 87
(PLAZA DE ANTON MARTIN.)—MADRID.

Depósitos en Burgos:—Sres. G. Foronda,—J. de las Haras.—Prieto.—F. Barriocana,—José Mura,—F. Llera,—Andrés Alonso.—Pampliega.—D. Andrés Ciciña.—Herrera del Duque.—D. José Arcayo

VINOS Y JARABES

de **DESPINOY**

AL EXTRACTO de HIGADO de BACALAO

El único experimentado y aprobado por la Academia de Medicina de Paris

SIMPLE Y FERRUGINOSO

Sin olor, ni sabor desagradable, reemplazando con ventaja el aceite de hígado de bacalao en todos sus usos.

DEPOSITO GENERAL: **DESPINOY y Cia**, 9^{bis}, Rue Albouy, PARIS

Exigir la Marca de Fabrica, la firma y el sello oficial de garantía de la Union de Fabricantes.

Conferencias acerca de las relaciones entre la razon humana y la fé católica, pronunciadas en la Iglesia de San Ginés de esta Corte en los Domingos de Cuaresma del año de 1885 por el P. Tomás Cámara, Obispo preconizado de Salamanca. Madrid, MDCCCLXXXV. Tomo de 200 páginas en 8.º, elegantemente impreso, 2 pesetas.

Agua Mineral de Vichy Saint Yorre.

Manantial Tabardin (La Chaumiere.)

La gran cantidad de ácido carbónico libre que contiene esta agua (la más rica de todas las de Vichy en ácido carbónico) y baja temperatura (12.º) le aseguran una conservacion fácil al propio tiempo que una gran superioridad como agua de mesa.

La proporción notable de sulfato de sosa que ella contiene aumenta aun á estas cualidades la de no causar temor alguno de constipacion.

Más ferruginosa y letúmica que las de su clase esta agua será buscada con preferencia para el consumo.

Acaba de recibirse un surtido de agua fresca.

Se vende al por menor en las principales farmacias y droguerías.

Para pedidos al por mayor y demás informes dirigirse á E. de Abaitua, calle Bidebarrieta, núm. 3. Bilbao. Representante para la venta en las Provincias Vascongadas y Castilla la Vieja.

GRAN HOTEL CENTRAL

ROGER Y C^{ia}.

PARIS — 56, Rue Lafayette, 56 — PARIS

80 Cuartos y SALONES de 3 á 15 fr. POR DIA

Departamentos PARA FAMILIAS

EDIFICIO expresamente construido para Hotel de 80 habitaciones y Balcones en la Calle

Reunion

DE FAMILIAS distinguidas de España y de las Américas; de Antillas, Central, del Norte, y Sur, y de las Islas Filipinas



56, RUE LAFAYETTE, 56

Restaurant y Bodega acreditados. Cocinas Francesa y Española excelentes. Espaciosos y bien amueblados Cuartos; todos con balcones á la calle Lafayette, y Pasaje Deux-Sœurs. Coches de lujo, de abono, al dia y á la hora. Coches de punto.

Sala de Baños é Hidroterapia

INTERPRETES EN TODAS LENGUAS con preferencia la Española.

Gran Salon Comedor, capaz para 200 cubiertos.

Pension de Familia al mes y á precio alzado.

Biblioteca, Guías, Albums de Fábricas Catalanas y Francesas; y muchos periódicos con preferencia Españoles y Americanos.

SEÑAS de Españoles y Americanos residentes en Paris.

TELEGRAFIANDO ASÍ:

Centralotel, 56, Lafayette, PARIS

los Viajeros pueden pedir se les guarde la correspondencia, la habitacion, y que se salga á esperarlos en las Estaciones ferreas de Paris, ó en los puertos de España, Francia, Inglaterra é Italia.

UNICO HOTEL ESPAÑOL Y AMERICANO EN PARIS

El Gran Hotel Central esta situado en el punto más céntrico del Todo-Paris. Vista espléndida sobre el Gran Teatro de la Opera donde empieza la "rue Lafayette" que tiene de largo 2 kilómetros 789 metros y continuacion de esta, la rue Alhamame 4 kilometro 820 metros. Total: 4 kilometros 609 metros concluyendo en el alto bosque Buttes-Chaumont.

SOLUCION GASES,

CLOREURO FOSFATO DE CAL.—Premiada en Exposicion farmacéutico nacional. Unica aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomienda eficazmente como el mas poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis falta de apetito, etc. sustituyendo con ventaja á la de Colirre. La eficacia y superioridad de este Solucion, queda aprobado con decir que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo mas general en España. Al por mayor señor Avino, plaza de la Lapa 1, farmacia y en la Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona

NUEVAS REMESAS

de CAMAS DE HIERRO y jergones de muelles, almacenes de muebles

Pasaje de la Flora y Cantarranas, 7 y 9.



MELROSE
Restaurador

favorito del

Cabello

Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito: 114 Southampton Row, Londres. En Burgos Santiago Conde, Espolon 44,—

CURA DE LA GOTA Y REUMATISMO



en doce ó veinticuatro horas, con el acreditado específico de Alarcón, de Marbella, aprobado en los hospitales de Londres y varios de Europa.

Hállase de venta en todas las Farmacias y Droguerías á cinco pesetas frasco.

Unico depósito en la provincia, Farmacia de D. Valeriano Sainz Valpuesta, sucesor de Foronda Lerena, Burgos, Plaza Mayor, 45.

Casa del especialista Alletrop House Sidney Roas — Harringay park á Hornsey.—Londres.